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Carta Circular do Abade Primaz 

 

Caros irmãos e irmãs,  

Este é meu primeiro boletim informativo dirigido à nossa grande família beneditina. 
Saudações fraternas a todos vós! 

 

O Congresso dos Abades 

Há alguns dias foi-me mostrado um vídeo feito durante o Congresso. Trouxe-me à memória 
aquele encontro de 215 abades e priores, 23 irmãs da CIB e muitos outros. Naqueles dias, 
Sant'Anselmo parecia uma colmeia, movimentada e cheia de entusiasmo. Muitos abades mais 
antigos reencontraram-se após 8 anos, e um grande número veio pela primeira vez. O 
Congresso foi bem preparado e a boa disposição prevaleceu até ao fim. Os discursos mais 
importantes foram proferidos pela Ir. Nathalie Becquart, subsecretária do Sínodo dos Bispos, 
e pelo veterano dominicano P. Timothy Radcliffe OP (que foi recentemente nomeado 
Cardeal). A Abadessa Franziska Lukas de Dinklage partilhou conosco a visão da CIB para o 
futuro desenvolvimento das estruturas para as Beneditinas. Através de vários relatórios, os 
abades foram informados sobre o estado do Colégio e da Universidade, que estão ambos 
muito bem neste momento. E foi eleito um novo abade primaz.  

O Congresso tomou também algumas decisões: a abadia de Sainte-Marie de la Garde, em 
França, filha de Le Barroux, foi recebida na Confederação como mosteiro Extra 
Congregationes. O Congresso também concordou que deveríamos pedir à Santa Sé que 
aprovasse novamente um calendário próprio para a Confederação Beneditina, e que uma 
comissão de liturgia para a Confederação deveria ser estabelecida. Iremos também realizar 
um estudo mais detalhado sobre como compreender e implementar a possibilidade que o 
Papa Francisco abriu a 18 de maio de 2022, de ter irmãos como abades,.  

Finalmente, os abades concordaram que o ano de 2028/29 deveria ser celebrado como um 
jubileu beneditino. Segundo a cronologia tradicional, 529 é o ano em que São Bento fundou 
Montecassino. 2029 oferece-se como uma oportunidade para celebrar 1500 anos de vida 
beneditina. O Congresso concluiu que isto deveria ser preparado e celebrado em toda a 
nossa Confederação, não apenas em Montecassino, começando com o Congresso de 2028. 
Espero que isto se torne uma oportunidade para uma séria reflexão sobre o papel dos nossos 
mosteiros na Igreja e no mundo, numa época de mudanças epocais. Convido-vos a começar a 
pensar nisto, e a partilhar ideias e reflexões sobre isto conosco aqui em Sant'Anselmo. 
Certamente voltarão a ouvir falar disto. 
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Guerra e paz 

O Congresso dos Abades foi repetidamente lembrado dos conflitos e da guerra. Ouvimos a 
experiência de mosteiros na Ucrânia, Burkina Faso e na Terra Santa e finalmente decidimos 
escrever uma mensagem de paz para nossas comunidades. Durante o nosso encontro com o 
Papa Francisco, a 18 de setembro, também ele nos encorajou a trabalhar pela paz e disse “A 
paz é algo próprio dos beneditinos. Mas comecem por dentro!”, ou seja, dentro dos nossos 
mosteiros. Todos os dias rezamos “Dona nobis pacem”, invocando Cristo como o verdadeiro 
doador da paz. A mensagem de paz do Congresso é anexada a esta carta. 

 

Do Sínodo (nosso) 

No final do Congresso, tivemos um breve Sínodo dos Abades Presidentes. Analisámos as 
datas, os locais e a organização do próprio sínodo, e reunimos algumas ideias para a 
implementação das decisões do Congresso. Decidimos explorar a possibilidade de criar um 
programa para jovens abades. A Comissão Permanente, uma espécie de comité permanente 
do Sínodo que funciona também como parte do conselho do abade primaz, é agora 
constituída pelo Abade Presidente Maksymilian Nawara, da Congregação da Anunciação, pelo 
Abade Geral Anthony Puthenpurackal, dos Silvestrinos, e pelo Abade Geral Giuseppe Casetta, 
dos Vallombrosanos. O Abade Geral Giuseppe foi também eleito o novo vigário do abade 
primaz. 

 

 

 

A vida em Sant'Anselmo 

Após a partida dos abades, a casa regressou à vida normal e, a 8 de outubro, o ano 
acadêmico foi aberto de uma forma muito romana, combinando solenidade e elegância 
alegre. Procedeu-se à entrega dos diplomas e à bênção da Aula I renovada. 

No seu discurso, o reitor, P. Bernhard Eckerstorfer, citou extensamente a história de 
Sant'Anselmo, publicada pela primeira vez em 1988. O seu autor, Pius Engelbert de Gerleve, 
tinha morrido no dia anterior, depois de uma longa vida durante a qual tinha passado mais 
de três décadas em Sant'Anselmo, como estudante, como professor e, depois do seu 
abaciado, como arquivista. Era uma das pedras vivas da nossa casa, aqui em Roma. 
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A atualidade também tem repercussões na nossa vida: O Theologisches Studienjahr, um 
programa alemão de extensão acadêmica situado na Abadia da Dormição em Jerusalém, teve 
de ser evacuado devido ao perigo iminente de guerra. Mais uma vez, o reitor, os professores 
e os estudantes foram transferidos a curto prazo para Roma e ficarão alojados em 
Sant'Anselmo.  

Estamos seguindo o atual Sínodo dos Bispos. Convidamos três membros do Sínodo para 
conversas aqui em casa sobre a sua experiência: O Bispo Nin OSB, o Cardeal Neemis de 
Trivandrum e o Prof. Thomas Söding da Alemanha. Desta forma, a nossa comunidade 
anselmiana poderá obter algumas informações sobre este acontecimento eclesial tão 
discutido. 

 

Curia, Catalogus e Comunicação 

O secretariado do Abade Primaz é tradicionalmente chamado de “Cúria”. O experiente Sr. 
Walter Del Gaiso continua a ser o principal ponto de contacto. A ele juntou-se agora o P. 
Patrick Carter, de Clear Creek (EUA), que traz para cá muitos conhecimentos de informática. O 
P. Patrick ocupa o cargo oficial de Secretário do Abade Primaz. Uma das suas grandes tarefas 
será a produção do Catalogus 2025. Esperamos modernizar substancialmente a recolha de 
dados e a produção do Catalogus, de acordo com as recentes decisões do Sínodo dos 
Presidentes, que defendeu uma atualização anual dos dados. 

Quando o novo Catálogo for publicado, teremos novamente números exatos sobre os 
beneditinos e as beneditinas. Os números que circularam nas notícias durante o recente 
Congresso - 22.000 beneditinos em todo o mundo - estão certamente desatualizados. Um 
palpite é que somos atualmente 12.000 mulheres beneditinas e 6.000 monges. Espero que 
em breve já não tenhamos de dar mais palpites. 

Vamos também analisar a forma como a Cúria e Sant'Anselmo se relacionam com o mundo 
beneditino, e como podemos promover ligações e comunicação entre os mosteiros e as 
Congregações. As tradicionais cartas circulares, como esta, podem eventualmente ser 
abandonadas em favor de e-mails, sites da Confederação e mídias sociais. Isto será 
desenvolvido lentamente. Poderá haver momentos de tentativa e erro. O meu pedido é que 
sejam pacientes conosco enquanto experimentamos isto, e cooperantes quando se trata de 
nos ajudar a transformar os nossos modos de comunicação.  

 

Foi para mim uma graça especial ter chegado a este gabinete numa altura em que 
Sant'Anselmo está em boa forma. Este fato deve-se a muitas pessoas. Quero mencionar de 
modo especial o Abade Primaz Gregory Polan que, após oito anos de trabalho e dedicação, 
entregou muito graciosamente tudo e partiu para o seu mosteiro de origem, a Abadia de 
Conception, nos Estados Unidos. E quero agradecer ao Prior P. Mauritius Wilde, que não só 
manteve o Colégio em boa forma durante estes últimos anos difíceis (Covid!, para mencionar 
apenas um desafio), mas também carregou sobre os seus ombros o pesado fardo da gestão 
do Congresso. Muitos outros poderiam e deveriam ser mencionados aqui, mas isso 
ultrapassaria o âmbito desta carta. 
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2025 será um Ano Santo. Muitos empreenderão uma peregrinação a Roma. Se vós, ou grupos 
de fiéis ligados à vossa comunidade, tencionam visitar a Cidade Eterna no próximo ano, por 
favor considerem Sant'Anselmo como um lugar de referência. Teremos todo o gosto em 
acolher os peregrinos do mundo monástico para momentos de recolhimento, de oração e de 
festa no Aventino, nesta vossa casa! 

 

Fraternalmente 

 

 

 
Jeremias Schröder OSB 
 
Vosso Abade Primaz                  Roma, 15 de outubro de 2024 
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Informações de contacto 
 
Abade Primaz Jeremias              primas@anselmianum.com 
Secretário P. Patrick Carter        curiaosb@anselmianum.com 
 

Documentos do Congresso 
 
Os participantes no Congresso poderão aceder aos documentos do Congresso no sítio Web 
até ao final do ano.  
 

Outras ligações 
 
Um vídeo do Congresso dos Abades 
 
https://youtu.be/X5auDbDBOWw 
 
Fotos do Congresso dos Abades 
 
http://bit.ly/SA_flickr_foto 
 
Imagens da Audiência Papal 
 
https://photo.vaticanmedia.va/en/10388-01Vescovi204177-204514.html?page=3 
 
https://photo.vaticanmedia.va/en/10403-11Gruppi211138-212864.html 
 
 

Abaixo 
Mensagem de Paz 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://youtu.be/X5auDbDBOWw
http://bit.ly/SA_flickr_foto
https://photo.vaticanmedia.va/en/10388-01Vescovi204177-204514.html?page=3
https://photo.vaticanmedia.va/en/10403-11Gruppi211138-212864.html
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“Procurai a paz e buscai-a” 

          RB Prol; Sl 34,14 

 

Mensagem do Congresso dos Abades 2024 às nossas comunidades beneditinas 

 

 

Caros irmãos e irmãs, 

 

O Congresso dos Abades deste ano não teve um tema oficial, mas as questões da guerra e da 
paz estiveram sempre presentes. Ouvimos testemunhos de comunidades aflitas em países 
devastados pela guerra, da Ucrânia, da Terra Santa e do Burkina Faso. Durante o nosso 
encontro com o Papa Francisco, ele disse repetidamente que “a guerra é uma derrota”. Na 
nossa peregrinação a Montecassino, a destruição gratuita deste lugar há 80 anos ressoou, 
bem como a carta apostólica de Paulo VI de 1964 sobre São Bento com o título “Pacis 
Nuntius” - o Mensageiro da Paz. 

Quando tivemos uma audiência com o Papa Francisco, que sabe alguma coisa sobre a vida 
religiosa, ele disse a nós, Beneditinos: “A paz é a vossa especialidade”. E acrescentou: “Mas 
comecem dentro dos mosteiros!” 

 

Começar dentro dos mosteiros 

O próximo Ano Santo é uma oportunidade para nos concentrarmos na nossa própria paz: 
olhemos para as nossas casas como lugares onde a paz pode crescer. Queremos convidar as 
nossas comunidades a enfrentar as tensões internas, a confrontar conflitos e velhos 
bloqueios, e a empenharmo-nos em rituais de perdão e reconciliação.  

Uma das mensagens de São Bento é: reconciliação e convivência para além das linhas 
divisórias. A tradição beneditina enfatiza a igualdade dos colegas monges, respeitando a sua 
diversidade. Este é um poderoso instrumento de paz. 

 

Irradiar para o exterior 

Poderemos transmitir esta diversidade de convivência como uma mensagem de paz durante 
o Ano Santo? 

A nossa presença beneditina mundial e a nossa preocupação pela paz podem unir-se neste 
Ano Santo com uma “oração beneditina pela paz em todo o mundo”. Esperamos que os 
mosteiros se revezem para que cada comunidade faça parte desta corrente de oração 
beneditina, por exemplo, através de intercessões semanais ou momentos de oração num dia 
e hora indicados.  
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Durante o Congresso, representantes da Santa Sé convidaram-nos a redescobrir o nosso 
antigo papel de construtores de pontes ecuménicas, 100 anos depois de o Papa Pio XI nos ter 
dado esta tarefa pela primeira vez. As parcerias entre os mosteiros ortodoxos e as nossas 
comunidades beneditinas podem tornar-se uma ponte sobre o abismo que se abriu entre o 
Oriente e o Ocidente nos últimos tempos. 

O silêncio, que é a atitude natural de um monge, pode ser um espaço de encontro entre 
irmãos e irmãs de outras crenças e religiões. Há lugares - também digitais - onde o “silêncio 
pela paz” é praticado pelos cristãos num espírito de diálogo ecumênico e inter-religioso.  

Outra caraterística beneditina é a hospitalidade. Quando permitimos que outros partilhem a 
nossa oração, o nosso silêncio e o nosso ritmo quotidiano, ajudamos estas pessoas a 
encontrar a paz. 

São Bento quer que os seus discípulos “procurem a paz e a persigam”. Trata-se de um 
encorajamento a “sair da nossa própria zona de conforto”. Quando enfrentamos desafios ou 
embarcamos em novos projetos, iniciamos um caminho de transformação que nos pode 
conduzir à renovação espiritual. 

Quando começaram as guerras na Ucrânia e na Terra Santa, muitos mosteiros beneditinos 
abriram-se e acolheram refugiados. Estamos muito gratos por esta solidariedade. A gratidão é 
a pedra angular da construção da paz: gratidão a Deus e aos nossos irmãos e irmãs por cada 
dádiva recebida e dada. A gratidão profunda tem poder curativo e fortalece o processo de 
reconciliação e de paz. Encorajamos as nossas comunidades a estabelecer rituais para 
expressar gratidão no caminho para a paz. 

Esperamos que esta humilde mensagem de paz seja recebida como um convite a todos os 
nossos irmãos e irmãs monásticos para se envolverem ativamente na construção da paz. 
Sejamos criativos e encontremos formas de construir a paz nas nossas comunidades e no 
nosso mundo. E partilhemos com toda a nossa Confederação como o fazemos: Queremos ser 
uma verdadeira família mundial construtora da paz.  

 

Abade Primaz Jeremias Schröder OSB 
e mais de 200 participantes do Congresso dos Abades de 2024 
 


